







PROCES-VERBAL

CONSEIL DE LIGUE DU JEUDI 16 DECEMBRE 2021

VISIOCONFERENCE - 20H00

Présents	Claudia CHAUDRIN-RABOTTEUR - Messieurs Jean DARTRON - Lucien
	GALVANI - Philippe MAQUIABA - Guy MANETTE - Victoire RAMLLAL -
	Jean-Charles ALCOOL - Teddy. FLEREAU - Thierry COLOMBO - Eric
	NESTAR – Gérard PINSON – Bruno EDOM - Elain ELIE
Absents	Mesdames Catherine AZEDE et Sylvia SERMANSON (Excusées)
	Messieurs Rodrigue Saint-Val (excusé), Yohan SELBONNE, Mickael MERABLI
	(excusé) et Stéphane ZAMORE (excusé) Jocelyn MARTIAL
Participent	Fabrice THOMAS BABEL (directeur de la Ligue), Steeve ZABEAU (Président
	de la CRA) et Franck LOUIS (DTR)

Ouverture de la séance à 20h05.

Introduction

Le Président de séance accueille les membres du Conseil de Ligue (CDL) présents et remercie ces derniers pour leur disponibilité sur cet horaire inhabituel et invite le Secrétaire général a rappeler l'ordre du jour.

Liminaire: Le secrétaire général rappelle que le PV de la précédente réunion du CDL a été ratifié par circularisation et est déjà publié, ce qui explique que ce point ne figure pas à l'ordre du jour.

Rappel de l'Ordre du jour

- Point sur l'Assemblée Générale Fédérale
- Point sur l'Assemblée Générale (AG) de la Ligue du 19 décembre 2021
- Présentation du calendrier général des compétitions
- Point sur les sélections prémer ten nou
- **Questions diverses**















1. Point sur l'Assemblée Générale Fédérale

Le président fait un point sur l'assemblée générale Fédérale qui s'est tenue en présentielle (mais sous format restreint) le samedi 11 décembre 2021 à Paris et durant laquelle les comptes de la FFF ont été approuvé. Il revient également sur les modifications apportées au niveau du statut de l'arbitrage qui favorisent la fidélité des arbitres et vont dans le sens d'une plus grande protection des clubs formateurs d'arbitres

Par ailleurs il évoque les différents temps d'échange avec le Président de la LFA et les équipes de la FFF (supports et techniques) par lesquels des sujets d'une importance majeur et en lien avec le football des jeunes, le football féminin et l'organisation de nouvelles compétitions pour l'élite ont été abordés. Le Président évoque également le changement de méthode réclamé collégialement par l'ensemble des Ligues du bassin Atlantique qui vise à la mise en œuvre d'une approche plus collégiale et collaborative des sujets. Il pense que cette demande a été entendu et s'en félicite.

Pour ce qui est du FAFA, si des avancées notables ont été réalisé sur le dispositif de FAFA transport il semble important de revenir vers l'ensemble des parties prenantes (clubs, collectivités) pour présenter les évolutions du dispositif et les accompagner.

Le Président se félicite que les orientations opérationnelles discutés entre le Vice-Président G. MANETTE et les services de la Ligue, sous couvert du Directeur, aillent dans ce sens. Enfin le Président insiste sur le fait qu'il est capital que la Ligue soit associée à la déclinaison sur le plan régional du plan de développement des d'équipements sportif « Plan 5 000 terrains de sport » d'ici 2024. Le Vice-Président B. EDOM informe que le Directeur lui a fait la demande de la liste des installations sportives utilisées par la Ligue dans le cadre de ses compétitions. Le Président prend acte et insiste afin que diligence soit faite car il y a un travail de retraitement à faire afin d'obtenir un mapping exploitable.

Le Président termine en indiquant que la trajectoire prise par notre Ligue est remarquée à la FFF, qu'il convient de rester sur le même trend et félicite les élus du CDL pour leur engagement.

2. Point sur l'Assemblée Générale (AG) de la Ligue du 19 décembre 2021

Le Secrétaire Général rappelle qu'une fois de plus et compte tenu du contexte, l'AG se tiendra en distanciel selon un format déjà bien rodé.

Le directeur confirme que l'ensemble des informations indispensables à la participation des clubs et à l'accès à la plateforme de vote ont déjà été envoyées. Il informe qu'en dépit du phoning réalisé par les équipes depuis 48h00 beaucoup de clubs n'ont pas encore réalisés les formalités de connexion. Le Président demande aux référents de territoires de prendre également le relai pour mobiliser les clubs de leur bassin afin qu'un maximum de clubs soient présents lors de ce moment important dans la vie de la Ligue.















3. Présentation du calendrier général des compétitions

Le Secrétaire Général Adjoint T. FLEREAU présente le calendrier général des compétitions qui prévoit en autre :

- La reprise du championnat R1-VITO le 05 Janvier 2022
- La reprise du championnat R2 le 08 janvier 2022
- La reprise du championnat R3 le 08 janvier 2022

Après échanges et débats la proposition de calendrier est validée à l'unanimité des membres présents.

Afin qu'une communication soit faite dans les meilleurs délais aux clubs et à l'ensembles des parties prenantes (dont les propriétaires de stades), le Président propose que le PV soit validé par circularisation.

Proposition validée à l'unanimité des membres présents.

Le Secrétaire Général Adjoint T. FLEREAU présente l'état des engagements dans les catégories de jeunes à la date du 15 décembre 2021 (date de limite d'engagement). Si bon nombre de clubs se sont engagés, on note encore des clubs présents dans l'ancien format et qui ne le sont plus. Le Secrétaire Général fait état d'échanges récents qu'il a eu avec certains clubs sur ce sujet et propose de repousser la date limite d'engagement au 22 décembre 2021. Le Vice-Président V. RAMLALL s'étonne que certains clubs n'aient pas compris qu'il convenait de se réengager alors que les informations données lors de l'AG du 14 novembre l'indiquaient clairement. Il pense opportun de relancer les clubs pour leur expliquer à nouveau les choses. Après échanges et débats la proposition de report d'engagement pour les catégories jeunes au 22 décembre est validée à l'unanimité des membres présents.

Le Président demande au directeur de mobiliser le secrétariat de la Ligue durant les prochains jours sur une opération de phoning à destination des clubs qui ne sont pas encore engagés.

Le directeur prend note de la problématique relative à l'actualisation des catégories dans foot2000 et footclub et va se rapprocher du référent informatique ou de la DSI à cet effet.

4. Point sur les sélections

Le Président indique que les compétitions CONCACAF devraient selon toutes vraisemblances reprendre en 2022 et qu'à ce titre il convient de se mettre en ordre de marche ce qui implique de réfléchir dès à présent au programme de rassemblements des sélections. Il informe qu'une première réunion sous format resserré et relative à la sélection senior se tiendra dans le courant de la semaine prochaine. D'autres réunions plus élargies se tiendront à partir de janvier 2022. L'objectif affiché étant de remonter en LIGUE A.









G. PINSON confirme la nécessité de refaire le point avec l'ensemble des parties-prenantes, singulièrement les éducateurs afin refixer des objectifs pour l'ensemble des sélections en respectant une cohérence d'ensemble. Le Président abonde en ce sens en insistant sur la nécessité d'avoir une approche rationnelle et mesurable pour l'ensemble des sélections. Le DTR F. LOUIS précise que dans l'optique des détections Régionales et Fédérales à venir sur 2022 des rassemblements sont déjà programmés pour certaines sélections de jeunes dans les prochaines semaines.

Le Président s'en félicite et demande au DTR de présenter lors d'un prochain CDL un retroplanning complet de l'ensemble des rassemblement programmés pour le 1 T 2022. Il demande également à celui-ci d'avancer très rapidement sur la mise en place d'un éducateur en charge de la sélection pour le beach soccer.

Il se félicite également de voir que le VICE PRESIDENT Y SELBONNE et son équipe soient mobilisés sur la participation de notre sélection fustall aux jeux de la Caraïbes qui auront lieu en Guadeloupe cette année.

5. Questions diverses

PASS SPORT

Après avoir rappelé que le dispositif d'aide était prolongé jusqu'au 28 Février 2022, Le Secrétaire Général Adjoint T. COLOMBO fait état des travaux et échangés réalisés avec le directeur autour de ce dispositif ainsi que de son propre retour d'expérience dans le sud Basse terre. Si certains clubs utilisent le dispositif sans difficultés beaucoup souffre d'un déficit de maitrise, voire de connaissance du compte Asso qui est le point d'entrée obligatoire pour mobiliser le PASS SPORT. Comme échangé avec le directeur il propose d'animer pour le Sud Basse Terre une ou plusieurs séances d'accompagnement pour les clubs qui en ont besoin. Il note également que nombreux clubs ne sont pas à jour sur le plan de leurs formalités administratives ce qui risque de poser un problème de fond.

Le Président félicite le Secrétaire Général Adjoint pour cet état des lieux et l'initiative qui est prise et demande au Secrétaire Général de dupliquer cette opération sur l'ensemble du territoire en impliquant les autres référents territoriaux du CDL, avec un suivi régulier qui sera fait en CDL.

La proposition est validée à l'unanimité des membres présents.

Formation des Dirigeants de clubs

Le Secrétaire Général Adjoint T. COLOMBO rappelle que cette formation dédiée pour sa première session aux clubs du Sud Basse-Terre qui avait été reportée en raison du climat social en fin novembre se tiendra le samedi 18 décembre.

Le directeur précise que cette opération qui sera animée par F. LOUIS connait un franc succès puisqu'elle compte 18 inscrits contre 15 attendus. Il indique en outre cette formation qui









porte sur la méthodologie de conduite de projets administratifs et sportifs est une réponse concrète le diagnostic effectué précédemment par Le Secrétaire Général Adjoint T. COLOMBO. Le Président prend acte et demande au Secrétaire Général et directeur de bien suivre à ce que ces formations sont dupliquées sur l'ensemble du territoire comme prévu initialement.

<u>Arbitrage</u>

En l'absence du CTRA excusé le président fait un point sur la situation de l'arbitrage. Benchmark avec la saison 2020/2021 :

Saison 2020-2021: 177 arbitres en Juin 2021

Saison 2021-2022: 110 arbitres aptes au 16/12/21 (-37%)

Mais : 25 arbitres sont en attente de certification (dossier en cours d'analyse devant la commission médicale)

Soit un potentiel de 135 arbitres à très court terme.

Par ailleurs,

Deux stages de recrutement d'arbitres avant fin Décembre (22-23 Marie Galante) et (29-30 Red Star)

Au total un potentiel d'environ 35 nouveaux arbitres.

Le CDL accueille ces informations avec satisfaction. Il se félicite du travail accompli par tous les acteurs (clubs, CRA, CTRA, commission médicale, service de la Ligue) pour impulser cette dynamique malgré le contexte difficile que nous traversons. Il retient également la grande première que constitue l'organisation d'un stage de recrutement d'arbitre directement à Marie Galante. Le Président y voit la traduction concrète de la volonté affichée par le CDL d'être au plus proche des acteurs du jeu.

Interrogé par le Président le directeur confirme que cette action sera mise en valeur et relayée sur les réseaux de la Ligue.

Coupe VYV

Le Vice-Président P. MAQUIABA revient sur l'organisation de la finale locale qui aura lieu le samedi 18 décembre et qui se présente sous les meilleurs auspices afin de faire de cette reprise du sport un temps fort.

Le Vice -Président V RAMLALL regrette qu'il n'y ai pas d'avantage de points de ventes car cette compétition intéresse tous les amoureux du football au-delà des supporteurs des clubs











Le Secrétaire Général Adjoint T. FLEREAU évoque pour les grands matchs la possibilité d'une permanence à la Ligue.

Le directeur relève que la mise en place cette permanence soulève des problématiques liés à la responsabilité de la Ligue en sa qualité d'ERP (modification des horaires d'ouvertures au public) ainsi qu'en matière de droit du travail.

Il préconise un recours plus massif à la vente des tickets en ligne ce qui permet de s'affranchir de toutes ces considérations.

Le Vice-Président G. MANETTE abonde dans ce sens en précisant qu'il convient que le monde du football local évolue également sur ce point.

Le Président retient cette proposition de billetterie dématérialisée mais demande au directeur que la piste de la mise de billets en dépôt vente chez certains de nos partenaires soient également étudiée.

Tournoi J-L. LAMBOURDE

Le Trésorerie Adjoint JC ALCOOL évoque le tournoi Jean-Luc LAMBOURDE qui se tiendra ce week-end et se félicite de la participation de la sélection U13 féminine. Le Président note qu'il s'agit là encore d'un signal fort qui démontre que malgré la difficulté la volonté et l'envie de reprendre sont là.

L'ordre du jour éta<mark>nt épuisé et après avoir remercié les participants le Président lève la séance.</mark>

LIGUE GUADELOUPÉENNE DE FOOTBALL

Fin de la séance 22H18











